

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 15 cts. semanales

Año VII — Núm. 1700

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos correspondencia 75 céntos. al mes

Año VIII Jueves 8 de Febrero 1917

Pagos por adelantado

Para el pueblo

Apróximase la hora de que los políticos preparan sus armas para combatir con encarnecimiento en las elecciones para diputados provinciales que muy en breve se verificarán.

Nosotros cumpliendo fielmente nuestra misión de periodistas, exponemos al lector corriente, la importancia de estas elecciones, seguros de que escarmentados por los resultados de las pasadas, procederá con arreglo al dictamen de su conciencia y reconocerá que en la Diputación Provincial hacen falta hombres que sean honrados y nos ofrezcan la senda del progreso, con el valor propio de los que cumplen conscientemente el alto y digno cargo que representan.

La Diputación Provincial es la exclusivamente llamada para que los intereses de un municipio, para que su administración, no sea atropellada por los que no son aptos para regir una población, ni para los que por saciar su hambre y egoísmos se mofan del bienestar de la misma y se enriquecen a nuestra salud de bonachones ciudadanos.

Esto es; lo más horripilante que pueda haber, puesto que, poseyendo el eficaz remedio para nuestros males, es un crimen que no merece perdón, el no utilizarlo, porque despreciamos en ello el progreso y la cultura de nuestra patria chica, que nos ha servido de cuya robustecimiento por su saludable clima, no solo a nosotros sino también a nuestras generaciones, y por lo tanto es nuestra segunda madre a la que debemos toda clase de consideraciones y prosperidades.

Hemos llegado a una época en que nos es de todos conocidos los procedimientos que emplean los malos políticos para obtener su fin, y sabemos que la base sólida de todas sus operaciones es la de reducir con vanas promesas al cándido pueblo, honrado hasta exageración.

Pues bien, sabedores de estas indignas acciones no nos cabe duda alguna de que estas líneas causarán impresión por su fundamentada lógica, en el ánimo del lector, y de que, en las elecciones de diputados provinciales contribuirá con todas sus fuerzas al bienestar de todos, discerniendo profundamente lo que debe hacerse en el ejercicio de su derecho.

¡Seamos verdaderos ciudadanos!

Si muchas sociedades de Alicante llevarán el nombre que debieran tener de casas de juego, en lugar del que tienen, lo mayoría de sus socios huirían aterrados al ser publica su falsa moralidad.

Paciencia señores. hay que vivir así, dándonos con queso los unos a los otros, pero lo malo es que nos como yo.

CHISPAZOS

No soy aficionado a hablar con frecuencia de la guerra por varias razones y entre ellas la de que no es posible apreciar las circunstancias con aproximada exactitud por causa de la contradicción informativa en que incurre la prensa de gran circulación.

Unos dicen formalmente que las operaciones marchan bien para los aliados y otros afirman que quien obtiene ventajas son los alemanes.

Claro está; estas contradicciones contribuyen a que gran parte de los españoles no hagan caso de los asuntos internacionales a pesar de tener íntima relación con nuestra vida nacional.

Señores, es que las agencias de información sueltan cada trola que hace temblar al español más tranquilo (no lo decimos por el señor Romanones el cual no toma nada en serio).

Pero vamos a lo que me propongo demostrar:

La cuestión de la guerra europea ha tomado un cariz importantísimo para nosotros y sin embargo molesta leer siempre sobre el mismo asunto. Ha aquí el por qué no tengo afición a machacar hablando del tema sanginario.

Sin embargo diré hoy algo respecto a esto.

América se ha mostrado ofendida contra las bestialidades de la Europa civilizada y ha decidido intervenir.

España también ha protestado... ¿Qué va a suceder?

Pues una cosa así como el *desmiguen* o el *desencuadernamiento* en que cada partícula de un pan o cada hoja de un libro vaya por su lado.

¿Pero es que la Humanidad se ha vuelto loca?

Ca, es que se ha vuelto imbécil que es mucho peor, pues desde el mo-

CLÍNICA MÉDICA MADRILEÑA

NATURISTA

Director: Dr. del Pino

Enfermedades del pecho, catálogos, reumáticas, nerviosas, matriz, vista y venéreas sífilíticas.

Muchas, tenidas por crónicas e incurables, deben sus curación a los especiales tratamientos de esta clínica.—Consultas, de 10 a 1 y de 6 a 8.

San Fernando letra A. (Casa Alberca)

mento en que obedeció ciegamente los mandatos de sus tiranos y en vez de ahorcarles los venera, es por que la idiotez ha llegado al grado máximo, a lo incurable.

Y claro está; de los tontos abusan siempre el más listo y a veces el más criminal.

Me parece que esto está explicado con claridad.

La cotorróna de D. Melquiades no quiere que se cierre el parlamento por estimar que ahora hace falta más que nunca el que esté abierto.

Pero fíjese bien ese talentado y parlante político:

El Parlamento es el templo de las leyes donde se debe aprovechar el tiempo regenerando a la Patria con prácticos problemas y no con discursos floridos y como por desgracia nuestra se toma ese templo nacional por una escuela de declamación, más vale que se cierre hasta que salgamos de esta situación difícil y tengamos más humor para divertirnos.

¿Verdad queridos lectores que no estamos ahora para comedias?

CENTELLAS

Calamidades públicas

Dicen desde Murcia.

LA CRECIDA DEL SEGURA

¿Otra vez? nos preguntábamos anoche en cuanto tuvimos noticia de que traía el Segura de crecida sobre su nivel ordinario cinco metros y medio.

Y otra vez va a regarse la huerta, nos comunicó por teléfono el enca-

gado de la contraparada, si es cierta la cantidad de agua que según me han dicho ha de venir.

Desde las nueve de la noche, siguió diciendo, hasta ahora las doce ha aumentado unos dos metros sobre su nivel ordinario, pero esto no es alarmante.

Sin embargo, las autoridades, desde que el ingeniero señor Ayuso comunicó al Alcalde la noticia oficial han dado órdenes a todos los puestos de la guardia civil para que avisen a los huertanos.

También nos manifestó el encargado de la Contraparada que la venida del agua en fuerte, comenzará a las 4 de la madrugada.

Estamos seguros que nuestro Gobierno se encogerá hombros y dirán los ministros:

¿Qué vamos a hacer? Dios lo quiere así, cúmplase su voluntad.

El día que se reglamente el juego a la puerta de cada timba habrá una pareja de autoridades para evitar ocurran tantos atentados y homicidios como ocurren a diario.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exclamae interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exclamae interno del «Sanatorio Ingles». Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arca.

Consultas: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca 19 1ª derecha.

Josefa Araell Santacron

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.ª.—ALICANTE

España contesta

Ya es conocida la nota con que nuestro Gobierno contesta a la de los imperios centrales.

Dice así:

He logrado averiguar el texto de la Nota de España contestando a la de Alemania.

Examinada detenidamente la Nota del 31 de Enero por la cual se trata de interrumpir el tráfico marítimo con los aliados, el Gobierno declara que su lectura le ha apenado en grado sumo.

La neutralidad firme y leal que ha observado España desde el principio de la guerra le dá derecho a que no se ponga en peligro la vida de sus súbditos, dedicados al comercio marítimo, y en no perturbar éste pretendiendo limitaciones en las rutas navales.

Antes de que Alemania pretendiera imponer esas limitaciones el Gobierno de España ya protestó por estimar insuficientes las garantías que tenía su comercio marítimo. Ahora, España, amparada en su neutralidad, que ratifica, protesta serena y firmemente en sus reservas ineludibles acerca de la responsabilidad contrainda por el Gobierno Imperial por la pérdida de vidas que origine su actitud.

El cerrar completamente el camino de ciertos mares y matar súbditos que se dedican al comercio de una nación neutral, como España, es contrario a los principios legales y a la conducta observada por otras naciones, aún en los momentos de mayor violencia.

Dispuesto el Gobierno español a contribuir al restablecimiento de la paz, no puede admitir un régimen especial de guerra, que, a pesar de sus derechos como neutral, dificulte e impida el tráfico marítimo de España comprometiendo su existencia económica y poniendo en peligro la vida de sus súbditos.

En brillantes párrafos te mira afirmando la amistad que inequívocamente tantas pruebas de ellas ha dado España esperando que esos imperios sabrán corresponder a ella aun dentro de las exigencias de la guerra satisfaciendo la reclama justa que hacemos por estar apoyada en el derecho de la razón.

Si cuando entra un menor a una casa de juego se encarcelara inmediatamente al dueño muchos que hoy lo son seguramente no lo serían por estar en presidio.

Necrología

El martes a las tres de la tarde falleció la virtuosa y distinguida señora D.ª María del Pilar Coderch Calen de Gandulla a los 52 años de edad y después de recibir los Santos Sacramentos y bendición de S. S.

La finada era persona que por sus innegables bondades se hizo acrea

dora a las más sinceras y afectuosas simpatías habiendo proccido tan de soladora noticia acerbo dolor entre sus amistades.

El cortejo fúnebre que ayer acompañaba a su última morada a la que por siempre vivirá entre nosotros fué la expresión mas potente del sentimiento causado por tan fatal desenlace y en él figuraba la mas selecta representación de la aristocracia alicantina.

Su atribulada familia está siendo objeto de numerosas manifestaciones de pésame y a ellas unan la que le envia la redacción de EL PERIODICO PARA TODOS muy en particular a su desconsolado esposo el honrado y antiguo empleado del Banco de España D. Rafael Gandulla.

¡ADIÓS!

¡Adios, bella ilusión, angel divino! que, en momento infeliz, en noche aciaga, inocente, lograste, sin quererlo, que de su tumba despertase un alma. Ya me espera el Baje! en donde quiere

bogar en mar de abrasadoras lágrimas.

Perdóname sí, loco, he profanado el sacrosanto altar de tu desgracia, ¡izad las velas! que la mar azoten los huracanes que en mi pecho esta-

en el obscuro cielo se reflejan las densas brumas que mi sér empa-

ñan y en el bramido de irritadas olas resuene el grito que, rugiente, escapa de un corazón que, ante el deber sa-

grado ni el torpe miedo, ni el dolor; quebra-

¡Genios que perseguís mi derrotar! ¡Prontel Cortad la poderosa amarra y arracad esos hilos misteriosos

que a mi bella ilusión me encadenan.

Ya me vez cruzar, con rumbo incierto ennegrecido mar sin esperanza... Feliz seré si entre sus hondas halle la dulce muerte en mi fatal jornada.

ENRIQUE AMARE

Madrid, 1917.

Inglaterra y la guerra submarina

Dice «The Spectator»:

«El pueblo inglés acepta como cosa hecha la dirección de nuestros asuntos marítimos, de tal modo, que estamos ahora en un serio peligro para no darnos cuenta de que el carácter de la guerra está cambiando gradualmente. Hoy día estamos mucho más expuestos a un desastre por mar que por tierra, y esto no por falta de nuestra marina. Los nuevos submarinos alemanes, que salen de los astilleros en número creciente, son capaces de inferir grave daño a la navegación británica. Estamos

amenazados no de una derrota terrestre, sino el de tener que pagar el castigo de vivir en pequeñas islas. En primer término estamos amenazados por una escasez de víveres, y en segundo lugar por la falta de materiales, que son necesarios para la fabricación de los artículos más esenciales. Bien meditó prudentemente sus palabras Sir John Jellicoe cuando dijo, hace pocos días, que el peligro de los submarinos era mayor ahora que en cualquier período de la guerra. Tal como concebimos la situación, el porvenir de la guerra será una especie de competencia entre la habilidad de los alemanes, de privarnos de nuestros aprovisionamientos hasta el punto de que nos impidan continuar la guerra con eficacia y por otro lado, la habilidad de los aliados para asestar un golpe decisivo en tierra antes de que el mencionado punto se haya logrado.

Necesitamos más buques mercantes y lo más pronto posible; esto es por ahora una necesidad absoluta. Tenemos que acivrar también la construcción de nuevos buques, empleando en ello toda la rapidez posible. Es notorio que hemos sido incapaces de construir tantos buques mercantes como hubiéramos debido hacer durante la guerra, a causa de las necesidades de la Marina de guerra, que, con derecho tenían que ser atendidas en primer lugar. No queremos insistir más; invitamos sencillamente a nuestros lectores a que consideren cuidadosamente la gravedad de la situación que hemos tratado de pintar, y que ha quedado demostrada por Sir John Jellicoe.»

Riña y escándalo

Ayer próximamente a las dos de la tarde se promovió un fuerte escándalo en la calle de Pi Margall (antes Labradores) entre varios sujetos que salieron al encuentro de otro propinándole a este último unos cuantos mamporros.

Hubo aquello de rodar el dinero por el suelo y reunirse mucha gente a presenciar la contienda.

Se comentaba entre los espectadores que el hecho obedecía a que uno de ellos había penetrado en una casa de juego y se había apoderado violentamente de una buena cantidad de monedas y que por lo mismo fué perseguido y alcanzado en la mencionada calle.

Si es cierto lo que se dijo, ya ven nuestros lectores palpablemente las consecuencias del tapete y el naipes.

Aun hay políticos que quieren legalizar el juego como cosa necesaria para la paz y prosperidad social.

Grandes Bailes de Carnaval

Castafios núm. 40 (local de exploradores) organizados por la sección de música de la Cruz Roja, todos los jueves y sábados desde las 9 de la noche y los Domingos tarde y noche.

Bibliografía

Han llegado a nuestra redacción los cuadernos 59 y 60 de la notable y popular obra «Episodios de la guerra Europea», editada por la importante casa Alberto Martín, de Barcelona, y cuyo autor es el culto periodista don Julián Pérez Carrasco, redactor jefe de uno de los rotativos más importantes de España.

Relátase en estos cuadernos (compuesto el primero de diez y seis páginas y una lámina y de veinticuatro el segundo) el ataque a varios cruceros ingleses por el submarino «U 9» en el Canal de la Mancha y hazañas realizadas por el buque alemán «Emden» resistencia de los austríacos en Cattaro y actitud de Turquía.

Recomendamos la adquisición de esta obra a nuestros lectores, tanto por lo módico de su precio (25 céntimos cuaderno) como por las relevantes cualidades que atesora.

Hállase de venta en las librerías, centros de suscripciones y en casa del editor don Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

Ricardo Cortés

Aceites superiores de oliva.—Vinos tintos, claros y dulces, calidades selectas.—Servicio a domicilio.—Maison-nave, 19.—Alcazate.

Ramón Soler

Practicante en medicina y cirugía del Cuerpo de prisiones.—Especialidad en el arte podicuro (ortillista). Curaciones por nuevo procedimiento.—Navarro Rodrigo, 9.

Se venden

Cuatro casas nuevas de planta baja, con huerto y árboles frutales y una Posada en buenas condiciones, con aljibe y un pozo de nacimiento en el barrio del Pontazgo núm. 44. Razón en la misma Posada.

Se necesitan

Oficiales de calados y bordados a mano trabajo en el taller o en sus casas. Dirigirse Calle Torrijos 99.

Se compra

Cobre a 2.25 pias. kilo.—Zinc a 1 id.—Metal a 1.25 id.—Plomo a 50 céntimos id. en el Baratillo de la calle Mallorca núm. 13.

Aviso al público

Se compra papel visjo a 0.75 pias arroba.—Tropos de paño y lana, a 75 céntimos kilo.—Metal visjo a 1.25 pias. kilo.—Cobre a 2.25 pias. kilo.—Plomo a 50 céntimos kilo.—Lana de caché a 2 pias. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

Las camareras y el vicio

Si en Alicante no existiera tanta mujer de esta clase ni tantas casas de juego, de seguro no ocurrirían de vez en cuando esas desgracias que ocurren y que indiseniblemente no son los culpables nadie más que quien lo toleran; nosotros bastante hacemos con decirlo, no somos quien para reprimirlo.

No es lo suficiente hayan tantas camareras y la mitad no debieran existir por no decir casi todas, sino que al lado de estas mal vendedoras de amor se coloca una senda que al final se bifurca en dos caminos, el de presidio o el del comenterio; al lado de ellas se coloca un tapete verde que está causando a diario la desolación ruina y envilecimiento; en este país de verdadero atraso y refinada hipocresía descuidamos lo principal para por pura fórmula atender lo que sencillamente es accesorio.

Hace algunos meses se dió la orden de que no prestaran servicio en los llamados cafés de camareras las que hubieran estado inscritas en algún registro de higiene. Los primeros días bien luego como si nada hubiera ocurrido, igual que antes o muchísimo peor por que con la tolerancia viene aparejado el abuso.

Posteriormente se hicieron cerrar estos establecimientos a las dos de la madrugada y así se sigue haciendo, pero de poco sirve este mandato si dejan la gente dentro hasta que tengan por conveniente marcharse.

Luego se prohibió en absoluto lo que la Ley no autorizaba de ningún modo, el juego y hoy nos encontramos asediados por tanta casa en donde se juega al monte, a la ruleta, al acaza con todos los adelantos modernos o sean lámparas eléctricas, al siete y medio, pero con bancas formidables; como que hay partida en las cuales son varias los socios etc. etc. y seguramente pasarían de cien si fuésemos a contar las casas de esta naturaleza en un perímetro tan reducido como lo es el de nuestra patria chica, en donde por desgracia lo que más falta hace es pan y no vicio.

Si las ordenes se dan por que si, bueno está lo hecho, sino hagan cumplir lo que es justo y equitativo y combatase a sangre y fuego ese germen maligno que siembra tanta ruina y espanto donde se enseñorea, bien por tolerancia, bien por conveniencia.

¿Qué cuales son las casas donde se juega en Alicante? Calma señores, calma, precisamente esto es lo que nos estamos procurando, una estadística bien completa y acabada con todos sus detalles y pormenores para que vean la realidad de nuestras palabras, pues tenemos hasta la desgracia de no poder afirmar lo que todo el mundo está viendo sino presentando uno las pruebas documentales necesarias para que no le puedan negar aquello que tenemos delante, y por lo tanto no caer bajo el peso de un sumario por injuria, por injuria grave, por decir una verdad como un templo.

Qué le vamos hacer, nuestros hombres son así.

¡¡¡Abajo la verdad, viva la mentira!!!

Por caridad

Para aliviar la precaria situación de una pobre familia en que por causa de una larga y penosa enfermedad se le han agotado todos los recursos, hacemos público que dicha familia ha resuelto hacer una rifa de una preciosa reliquia en una urna de 48 centímetros de altura por 38 de ancho.

Dicha rifa se verificará en unión de la lotería nacional en el sorteo que tendrá lugar el día 21 de Abril próximo y consta de cinco números cada papeleta por el precio de diez céntimos.

La persona que quiera contribuir a tal acto de caridad adquiriendo alguna papeleta de dicha rifa, puede hacerlo avisando a nuestros repartidores.

Nuestros artistas

Nuestro querido compañero en la prensa D. Juan Martínez que firma sus escritos con el seudónimo *Juanito*, acaba de darnos otra prueba de ser un gran artista en el arte escultórico.

En el escaparate de un comercio de la calle Mayer de esta capital ha estado expuesto unos días un grupo en escayola y en miniatura que representa al torero el «Gallo» ante un bravo toro que acaba de dar una estocada hasta el puño.

El diestro está mostrando su interés por ver el final del bicho que en período de agonía por la estocada recibida inclina su cabeza y le flaquean las fuerzas.

Aquí en estos detalles precisamente es donde el autor demuestra su

ingenio y habilidad artística, pues además de la exacta proporción entre el hombre y el toro, son tan expresivos y naturales que parece estar contemplando la realidad.

Es muy difícil, cuyas dificultades, están reservadas a ser vencidas por los excelentes artistas, el dar vida a un trozo de barro, por que vida es conseguir transformar la materia inerte en un cuerpo que expresa cualquier acto con la exactitud de lo natural, y este arte tan difícil lo tiene el Sr. Martínez el que le acredita de un mérito que no se alcanza solo con la afición sino con los estudios que posee y con su gran inspiración.

Nos congratulamos muy de veras del triunfo alcanzado por nuestro querido compañero y paisano el cual nos enorgullece legítimamente por tratarse de un Alicanteño al que felicitamos por su obra reveladora de sus envidiables cualidades para triunfar con sus creaciones artísticas siempre que a ello se proponga.

J. M.

Notas municipales

Los asuntos puestos al despacho del Ayuntamiento para la sesión de la actual semana, son los siguientes:

Instancia documentada de doña María de la Estrella y doña María de los Dolores Carratalá Craywtinkel, solicitando pensión de orfandad.

Orecimiento de causa por hurto de material de alumbrado.

Ofreimiento de una obra titulada «Amor a los árboles y a las aves.»

Extracto de acuerdos adoptados por el Ayuntamiento en las sesiones del mes de Enero.

Sorteo de vocales por la Junta Municipal.

NOTICIAS

Se encuentra enfermo guardando cama a consecuencia de un fuerte catarro, nuestro querido amigo y distinguido compañero el director de «La Nueva Marina» Don Antonio Villa, a quien le deseamos un pronto y total restablecimiento.

Ha entrado a formar parte de nuestra redacción el culto y joven periodista querido amigo nuestro D. José Poveda Payá.

Anoche debutó con gran éxito la notable compañía de D.^a Rosario Pino en nuestro Teatro Principal.

Mañana nos ocuparemos del referido debut con el detenimiento que merece.

Gran H. Miramar

Construido expresamente para dicho fin.—Preciosas vistas al mar y Peseo de los Martires.—Situado en la mejor calle.—Espaciosas habitaciones.—Luz eléctrica y timbres.—Servicio esmerado.—Mesas separadas.—Pensión desde 5 pesetas.—Espacioso y elegante comedor en la planta baja.—Cubierta de tres platos con entremeses variados, frutas del tiempo, dulce pan y vino, 2 pesetas.—El mismo cubierto con un plato más 2'50 pesetas.—Servicios a domicilio y a la carta.—La mejor casa de alojamiento por sus condiciones higiénicas para invernantes.—La más frecuentada durante el año.—24 San Fernando 24, con vistas a la calle del Triunfo.—Frente al Hotel Victoria.

Al público

Se compran toda clase de calzado a precios económicos.—Andrés Santamaría, calle Jergo Juan, 22.

168 Prop. Casa Mancci Barcelona

Escolástica, las amigas de Concha, hasta el mismo señor Isidro, decían a la joven que debía darle su mano.

Muerto Manolo, que había sido su verdadero amor, era cuestión no solo de recompensar a aquel hombre que con tanta nobleza y generosidad se portara con ella, sino que como cuestión de conveniencia, debía no acabar de desesperar a una persona a quien tanto debía.

Y sucedió lo que lógicamente tenía que suceder.

La Verbena de la Paloma 165

nas a su hora. Yo misma que soy tu madre, no te he cuidado como él lo ha hecho.

Cuando la joven estuvo en disposición de poder salir a la calle, don Cosme la envió un carruaje. En todo atendía y siempre silencioso respecto a su amor.

Así era que cuantos le conocían, necesariamente tenían que hablar a Concha, en su favor.

Esto era precisamente lo que quería el astuto usurero. Que otros fuesen franqueándole el paso hasta el corazón de la joven.

Y necesario es convenir que su plan le salía a las mil maravillas.

Todo lo que antes había sido antipático para Concha le fué simpático desde entonces.

Consiguió inspirar a la joven un

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Gran compañía de Comedia Española dirigida por la eminente actriz Rosario Pino.

Función para hoy:
A las 6 en punto.

«LO POSITIVO»

A las nueve y media.

«LA NOCHE DEL SABADO»

SALON ESPAÑA

Compañía de opereta y zarzuela cómica dirigida por los señores J. Urrutia y F. Sánchez.

Función para hoy:

A las seis y media.—Triple.

«LA VIUDA ALEGRE»

A las nueve.—Sencilla.

«EL ALEGRE GEREMIAS»

A las diez.—Doble.

«LA ALEGRIA DE LA HUERTA»
Y «DOLORETES»

SALON NOVEDADES

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el primer actor Antonio García Ibáñez.

Función para hoy:

A las seis y media.

«MUSICA, LUZ Y ALEGRIA»

A las ocho y tres cuartos.

«EL AMOR QUE HUYE»

A las diez (doble).

«EL QUERER DE UNA GITANA»

«MUSICA, LUZ Y ALEGRIA»

TEATRO NUEVO

Sección permanente de cinematógrafo.

Sobre el cobro del inquilinato

A causa de no haber terminado nuestra información respecto a una denuncia que publicamos ayer, nos vemos obligados a dejar este asunto para mañana.

Crisis parcial

Madrid.—Después de terminada la sesión del Congreso los ministros se reunieron para celebrar Consejo.

Se promovió una violenta escena entre Burell y Gasaet,

Ambos se mostraban disgustados porque en la reunión de los jefes de las minorías celebrada esta tarde durante la sesión del Congreso nada se acordó sobre sus planes.

Los ministros de Hacienda y Fomento presentaron la dimisión.

Romanones medió en el asunto para que retiraran sus dimisiones consiguiendo su propósito con Gasset.

En cambio Burell se mostró irreductible.

No obstante se confía en que se le convencerá mañana antes de que se celebre el Consejo de ministros en Palacio.

SUCESOS

A LA SOMBRA

Ayer fueron detenidos en la plaza de la Reina Victoria por los agentes señores Chust, Llorens y el guardia de seguridad número 87, tres individuos llamados José Martínez Ruiz (a) «Casillas», de 24 años de edad, Julián Cortés García (a) «Albatera», de 15 años y Antonio Oncina Bartolomé (a) «Toniquet», de 24 años.

Dichos individuos sustrajeron del

almacen de Don Leandro Noguera un saco de guano valorado en 75 pesetas.

CASA DE SOCORRO

Guardía para hoy:

Médicos señores don Eduardo Malgado y don Angel Pascual.

Practicante D. Deogracias Seva.

Natalicio

D. Francisca Mora Sanchez, esposa de nuestro particular amigo D. Antonio Sogorb Ferrero, ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño.

Reciban nuestra felicitación más sincera por tan fausto acontecimiento.

Cuentas galanas

«Paris 4, 8 mañana, El «Journal» publica un artículo haciendo calculos sobre los submarinos de que Alemania dispone.

En Julio de 1914 tenía como máximo unos 30. Un ingeniero jefe de la Armada que estudia con gran competencia estos asuntos cree que Alemania no tenía a principios de 1916 más de 130 submarinos. Calcula que ha perdido unos 50 desde que comenzaron las hostilidades. Basándose en la producción de 18 submarinos por mes, desde el 1° de Agosto de 1914 al 31 de Diciembre de 1915, calcula que los alemanes vendrán a tener en total unos 180 a 220 submarinos.

Si me lo permite ese señor ingeniero jefe de la Armada, le diré que no es un Titagoras ni un Newton. Más aun; se lo demostraré empleando las mismas cifras que le han servido para su detenido y maravilloso cálculo.

En Julio de 1914, Alemania dispone de 30 sumergibles a los que hay



AHORRARIA USTED

AMIGO DÉBIL

SUFIMIENTO Y DINERO TOMANDO PRONTO

ELIXIR CALLOL

que da fuerza, vigor y juventud

y los Médicos le llaman el Remedio de los Débiles

Fórmula Aprobada y Recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía

CALLOL

Apuntado 529

De GUSTO AGRADO BARCELONA

ELE Y EFECTO SÍRVASE ENVIAR

RÁPIDO

PROSPECTO ESPECIAL EXPLICATIVO

PIRASE EN FARMACIAS Y BOTICAS

que agregar una producción de 18 mensuales, desde 1 de Agosto de dicho año, hasta 31 de Diciembre de 1915 o sean (18 x 17) submarinos 306, de los que descontando 50 que se suponen perdidos, dan un remanente de 286 sumergibles y no 180 o 200, que dice dicho jefe.

Desde primero de 1916 hasta últimos de este mismo año (en el que se acrecentó la producción) Alemania ha debido aumentar su flota submarina en (12 x 18) la friolera de 216 submarinos que sumados a los 286 que ya tenía a fines de 1915, arrojan un total de 502.

Demostrado como se miente a la opinión abusando los aliados de la buena fé del lector y pareciendonos ver al señor ingeniero del margen, con el pecho lleno de cintajos y condecoraciones, ganadas diciendo tonterías, ponemos puesto, recomendando a la opinión imparcial que no se llame a engaños y a falsías.

UN NEUTRAL

D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INVALIDIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero exigencado en el reuma. Consulta de 9 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Miércoles de 1 a 2.—Casalajas, 1 bajo Corsecha.

Imp. Mijes de J. Garza

166 Prop. Casa Maucéi Barcelona

La Verbena de la Paloma 167

sentimiento; el de la gratitud y este ya era el principio de amor.

—¡Válgame Dios! don Cosme,—le dijo la joven un día.—¿Con qué podré yo pagarle todo cuanto ha hecho por mí?

—¿Y qué hice yo que no hayan hecho los demás?—repuso el prestamista.

—Si no hubiera sido por usted, regularmente a estas horas estaría ya muerta, porque mi madre no hubiera tenido recursos para atender a los gastos de esta enfermedad, así es que le debo a usted la vida.

—No por cierto. Se la debe usted a los médicos que la han asistido.

—¿Y qué médicos, madre mía! Lo mejor que hay en Madrid.

—Y si estos no hubieran sido suficientes, habrían venido los mejores

de Paris. Ahí era nada el empeño que yo tenía en evitar que muriese.

—¿Y todavía dice usted que no ha hecho nada?

—Como que es verdad.

—Vaya, don Cosme, no diga usted eso.

Y los días iban pasando de este modo, y Concha, aún cuando con mucha lentitud, fué reponiéndose.

Su belleza había tomado otro tinte que la hacía doblemente simpática.

La nube de tristeza que se esparció por sus facciones le prestaba nuevos encantos.

Don Cosme se pasaba muchos ratos sin decirle una palabra, contemplándola de un modo ansioso.

El más torpe hubiera comprendido que aquel hombre estaba ciegamente enamorado.